

Discours du Secrétaire Général chargé de la Recherche le Professeur Ordinaire MOKET MWANAKITENGE Jean-Claude

Chers étudiantes et étudiants, distingués invités, la recherche à l'Institut Supérieur des Techniques Médicales de Lubumbashi, a connu l'année académique 2023 – 2024, des montagnes, oui des peaux de bananes certainement gratuites.

Conformément au Vademecum 2020 et aux textes qui nous régissent, trois points faisant de la recherche non seulement un des piliers du développement mais aussi et surtout la vitrine de tout établissement d'enseignement Supérieur et Universitaire :

De l'encadrement du personnel Scientifique

Le personnel scientifique de l'ISTM de Lubumbashi a bénéficié d'un encadrement adéquat par le biais de l'Ecole Doctorale de l'ISTM de Lubumbashi et de l'Université de Lubumbashi.

A l'école doctorale de l'ISTM de Lubumbashi, sur 64 candidats inscrits au diplôme d'études approfondies, DEA en sigle, pour l'année académique 2022 – 2023, 45 ont passé leur stage afin d'approfondir les techniques médicales et autres orientations liées à la santé.

- Neuf en Santé maternelle
- Dix-neuf en Gestion des projets
- Quatre en Organisation des services de santé
- Quatre en Epidémiologie
- Neuf en Biologie médicale

Outre ces candidats inscrits au DEA, l'école doctorale de l'ISTM de Lubumbashi a reçu cinq candidats inscrits à la thèse et ont passé leur premier Staff semina à l'issue duquel des orientations précises leur ont été données afin de faciliter leur recherche :

- Trois en Sciences Infirmières
- Deux en Biologie médicale

L'école doctorale de l'Université de Lubumbashi, a reçu cinq candidats dont :

- Deux Chefs de Travaux ont défendu leurs thèses en Santé Publique (Dr CHUYI KALOMBOLA Didier et BUKASA KASHALA Adelard)
- Un a défendu sa thèse en Psychologie clinique, le Chef de travaux KAPEPULA NGOY BWANAMAYELE Evariste
- Un Assistant sénior qui a défendu son DEA en Santé Publique de la Faculté de médecine, Docteur NSAMBI MULENDA Vincent
- Un candidat est inscrit au DEA dont la dissertation achevée est en instance d'être déposée pour la défense publique, le Chef de Travaux Dr IPANI Lire.

De la production scientifique et publication

Quelles publications sont soumises à notre Revue en ligne sur le site web de la Revue de l'Infirmier Congolais « RIC-Journal » et en dire à la Bibliothèque de l'Institution ; cette dernière regorge un fonds documentaire. Des efforts restent à consentir pour actualiser régulièrement ce fond et sensibiliser les étudiants ainsi que le personnel de l'ISTM de Lubumbashi à revenir au goût de la lecture, source des connaissances, sans lesquelles, disait déjà le fils de Pethuel 800 ans avant Jésus-Christ, l'humanité n'existerait plus. Pour pallier à cette crise des conférences sur la bibliothéconomie et autres thèmes connexes seront organisées l'année académique 2024-2025.

De l'organisation des manifestations scientifique

Manifestations scientifiques

L'ISTM de Lubumbashi a connu diverses manifestations scientifiques dont des conférences et journée scientifiques ayant porté sur des questions d'actualité en rapport avec la santé.

Coopération et échange

L'ISTM de Lubumbashi travaille en collaboration avec des institutions tant provinciales, nationales qu'internationales pouvant dans la mesure du possible donner un coup de pouce à la recherche.

En rapport avec l'échange, au niveau national à Kinshasa (sur la réunion régionale d'urgence de haut niveau sur le MPOX en Afrique) et international au Mali (sur la conférence internationale sur les grands enjeux des droits humains en Afrique : regards croisés) et en Zambie (sur la conférence internationale annuelle sur la santé publique en Afrique), ISTM de Lubumbashi a été valablement représentée.